

ciudad.  
Humberto reconoció enseguida al visitante, que se disponía a pronunciar, con toda solemnidad, el preparado discurso, y dirigiéndose a él con aire afabilísimo, exclamó:  
—¡Ah! ¿Es usted? ¿Y la pequeña, está mejor de su dolencia? Supongo que los achaques de la abuelita le darán a usted menos que hacer.»

Al oír estas palabras, el pobre hombre perdió la serenidad; olvidóse de la representación que llevaba y abandonó toda pose presidencial. Había acudido a su mente el recuerdo de un hecho ocurrido al día siguiente de su primera entrevista con el Rey. En efecto, aquella mañana tristísima, sin pan ni dinero para medicinas, un caballero había subido a la misera bohardilla en que habitaba el operario con su familia, y después de informarse del estado en que se encontraban la hija y la abuela del obrero, dejaba una crecida suma con la que atender ampliamente a las necesidades del hogar devastado por la miseria.

Un presidente de cierta Sociedad popular, abogado y orador muy conocido en Roma, tuvo ocasión de hablar con el Rey.

Conmovido ante la exquisita cortesía del Monarca, pronunció estas palabras al despedirse:

«—Señor, soy republicano; pero si se proclamase la República, daría, no sólo mi voto, sino toda mi sangre por que V. M. fuese presidente.»

El Rey, sonriéndose, dió a su interlocutor una amistosa palmada en el hombro, y dijo:

«—¿Y no sería mejor, mi querido abogado, que economizara usted su sangre y me aceptase tal como soy y por lo que soy?»

El abogado, confundido, salió de la regia cámara balbuceando:

—¡Tiene razón Vuestra Majestad!

Una cualidad del Rey Humberto poco conocida del público: era un rígido administrador, que cuidaba directamente sus propios intereses. En más de una ocasión los ministros hallaron al Rey en Monza ó en Racconigi, rodeado de obreros y dirigiendo en persona los trabajos agrícolas.

El Rey era generoso, sin alarde y sin prodigalidades. Es incalculable lo que ha dado a los pobres durante su reinado. La frase *Il cuore del Re* aparecía con frecuencia en los periódicos, participando un acto filantrópico del Monarca.

**NOTAS LOCALES**

Ayer entregó en la administración de LA VANGUARDIA don G. S. la cantidad de veinticinco pesetas para distribuir entre cinco familias necesitadas, de cuya distribución daremos cuenta.

La administración de LA VANGUARDIA ha distribuido la cantidad de cincuenta pesetas recibidas de doña T. O. de D. a la memoria de doña T. C. de O. entre las familias siguientes:

	Pesetas
Teresa Beglin, marido ausente, con 4 niños, Paseo Diputación 260, San Gervasio.	5
Angela Llorca, viuda, con su hija viuda y un niño, Neu de San Cucufate 3, 1.º, 1.º, escalera izquierda.	4
Antonia Vázquez, casada, 4 hijos, marido enfermo, Tallers 26, 3.º, 2.º.	5
María Esteve, viuda, San Clemente 16, 1.º, 1.º.	5
Josefa Calatayud, viuda, 3 niños, Consejo de Ciento 260, 4.º, 2.º.	5
María Sitjá, viuda y enferma, con 2 hijas, Molas 17, 4.º, 1.º.	5
C. L., viuda con 5 niños, Carmen 93, 3.º, 2.º.	5
Isabel Ortín, viuda, 7 niños, Grases 11, 4.º, 1.º.	6
Cristina Lafarga, viuda y enferma con una hija, San Antonio Abad 55, 4.º, 2.º.	4
Rosa Petit, viuda y anciana, Egipcias, número 19, terrado.	3
Faustina Perer, casada, marido anciano y un hijo enfermo, Tallers, 45, 3.º, 6.º.	3
<b>Pesetas.</b>	<b>50</b>

Amaneció ayer con cielo nuboso, viento del SO. y mar tranquila, siguiendo tiempo igual todo el resto del día, con sol radiante y calor intenso, que no pudo mitigar la velocidad que cobró el viento durante el curso de la tarde; anocheciendo con excesiva calma y vivo relampagueo hacia el ENE.

Las presiones señalaron un regular descenso, quedando a 758'55 milímetros. La humedad señaló escasas variaciones, fluctuando entre 67 y 68 grados.

Las temperaturas fueron las siguientes: Máxima al sol 36'6 grados; máxima a la sombra 29'3; mínima a la sombra 21'9; reflector 20'5.

El oficial del Consejo de Estado don Manuel Gólfín, encargado de girar una visita de inspección al Ayuntamiento de esta ciudad, celebró ayer una conferencia con el alcalde, a quien invitó, lo propio que a los concejales, con arreglo a lo que prescribe el artículo 41 del Reglamento de procedimiento administrativo de mayo de 1890, a una reunión que se celebrará el próximo lunes a las diez de la mañana en la Alcaldía.

—No merece compasión quien sufre del estómago, pues con el *Estomago Artificial* curaría.

La Sociedad de «Estampación Tipográfica» celebrará mañana, a las diez de la misma, junta general ordinaria en su local social, Poniente, 7 (café Habana).

Por conducto del mayordomo mayor de Palacio se ha recibido contestación favorable a la Memoria que a SS. MM. dirigió la Comisión Organizadora de un Sanatorio modelo en las montañas del Tibidabo, sito en la Rabasada.

Algunos vecinos de la calle Tapinería se proponen celebrar la fiesta de San Lorenzo el día 10 de este mes con la misma solemnidad del año anterior, a cuyo efecto adornarán la referida calle con banderas, gallardetes y ramaje, levantando además una capilla en honor del Santo.

Se anunciará la fiesta con disparos de morteretes y un pasacalle.

Han organizado también varias diversiones, entre ellas elevación de globos, juegos infantiles y otros; por la noche, dos sociedades corales, dirigidas por el maestro señor Novi, cantarán las piezas más celebradas de su repertorio, acompañadas por la orquesta del profesor Sr. Decabo, dando fin a la fiesta con un lucido baile.

**—PAPEL DE FUMAR LAYANA.**

Ante numerosos y distinguidos invitados contrajeron indisoluble lazo en el Camarin de Nuestra Señora de la Merced de esta ciudad, la señorita doña Juana Costa y el joven don Pedro Castañé, siendo apadrinados por don Federico Estradé y don V. Santoyo, la novia, y por don Juan Díaz y don Luis Bertomen, el novio.

Deseamos a los recién casados toda suerte de felicidades.

En el expreso salió ayer para Madrid Monseñor Bavonna, Auditor de la Nunciatura.

Ha fallecido en Caldas de Malavella el doctor catedrático de esta Universidad don Antonio José Pou y Ordinas.

D. E. P.

—Para evitar y curar el mareo de mar solo hay un medicamento seguro, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La Junta Directiva de la Asociación de los Coros de Clavé está terminando los trabajos de organización para la expedición que dichos coros deben efectuar a París a últimos del corriente mes.

A fin de ultimar detalles, dicha Asociación se reunirá en Asamblea general de delegados mañana domingo, a las dos y media de la tarde, en su local de la calle Baja de San Pedro, núm. 38.

De las gestiones hechas por la Junta Directiva, resulta que la expedición podrá hacerse por un precio muy económico.

—En todos los establecimientos encontrados el *Cognac Barbier*.

El alcalde accidental señor Martínez Domingo ha dado traslado al gerente de la Compañía Anónima de Tranvías, de una comunicación del ingeniero industrial del Municipio, en la que le expone el resultado de la visita de inspección verificada para examinar las causas que motivan las interrupciones en el servicio.

Según dicho facultativo, ello se debe al modo como están unidas las piezas de desvío con el cable de trabajo, y a la falta de idoneidad del personal de cocheros. Para remediarlo propone.

Primero. Que se den instrucciones completas y detalladas a los cocheros ó conductores de los carruajes, así técnicas como prácticas, respecto al modo y forma de realizar el servicio en especial en las curvas y desvíos, y a la manera de imprimir la fuerza a los motores, disponiendo el relevo inmediato del personal que no resulte con aptitud suficiente.

Segundo. Prevenir a la empresa de los tranvías eléctricos que cambie en breve plazo los desvíos colocados en el cable de tracción, por otros de menos peso, uniendo éstos con el cable a más del enchufe—sistema actual—por soldadura en frío a baja temperatura a prueba de vibraciones, sacudidas, etc.

Cambiar por otras de mayor resistencia las piezas de aislamiento de sección, haciendo todo lo posible para que éstas vayan sostenidas directamente por los postes.

Sustituir las piezas de suspensión del cable (aisladores) actualmente colocadas en el trayecto de la calle de Fontanelas hasta la Ronda.

Han salido para París los artistas doña María Pichot de Gay y D. Juan Gay. Permanecerán en París una larga temporada con el doble objeto de dar a conocer en la capital de Francia la música catalana y terminar la señora Gay los estudios de canto.

Los señores Gay están preparando interesantes conciertos para el próximo invierno.

—Muebles de Juan Bonet, yerno de Pedro Fransesch, Carmen, 40 y Doctor Dou, 2.

Parece que aun no está solucionada la huelga de los empleados en el ferrocarril de Sarriá.

El primer tren salió ayer a las seis, después de haber recorrido y examinado la línea una locomotora.

Los trenes circularon a cada hora, habiendo llegado a Barcelona con veinte minutos de retraso el de las nueve.

El alcalde de Sarriá, señor Miralles, confiere con la mañana con el Gobernador, ofreciendo su mediación para buscar una fórmula de arreglo.

El señor Dorda la aceptó y así lo comunicó a los empleados cuando pasaron a visitarle.

En el tren de las cuatro de la tarde sufrió averías la máquina, de tal manera que tuvo que retirarse por haberse inutilizado.

Los pasos a nivel estaban custodiados, como en los días anteriores, por fuerza de policía y los trenes que circularon durante el día iban escoltados por individuos de la guardia civil y de orden público.

El penúltimo tren ascendente condujo a Sarriá al comandante de la guardia civil don Trinitario Salazar, al primer teniente don Vicente Tudela y al inspector de vigilancia don Nicolás Pelaez con algunas fuerzas.

**Noticias religiosas**

**SANTO DEL DIA.**—San Domingo de Guzmán cf. y fr.

**SANTO DE MAÑANA.**—Ntra. Sra. de las Nieves.

**CORTE DE MARIA.**—Nuestra Señora de

los Dolores, en el Buensuceso.

**CUARENTA HORAS.**—Parroquia mayor de santa Ana.

Mañana, a las diez, el reverendo don José Mestres y Llorens celebrará su primera misa en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores (plaza del Buensuceso), apadrinado por don José Pardo y su señora doña Joaquina de Paz. Predicará el doctor don Bartolomé Llanes, catedrático del Seminario de Urgel, y la capilla de la catedral, dirigida por el maestro Marraco, ejecutará la misa de Santa Cecilia, de Gounod.

—En la iglesia de Nuestra Señora del Rosario (PP. Dominicos), Ausias March, hoy fiesta del gran Patriarca Santo Domingo de Guzmán, a las siete de la mañana, habrá misa de Comunión general con plática preparatoria.

A las diez de la misma, Oficio solemne con exposición de Su Divina Majestad, cantado por la capilla del señor Artigas; ocupando la sagrada cátedra el reverendo Padre José Soler, de las Escuelas Pías.

Por la tarde, a las seis y media, ejercicios del último día de la Novena, predicando el reverendo P. Fr. Juan González, O. P.

Después del sermón se adorará la reliquia del Santo.

Mañana domingo, por la tarde, a las seis y media, Rosario cantado y sermón. Después se hará la procesión.

—En la iglesia de las Beatas de Santo Domingo, hoy sábado, fiesta de Santo Domingo de Guzmán, las Religiosas Beatas de Santo Domingo obsequiarán a su inculto Fundador con Oficio solemne a las diez de la mañana, cantado por las reverendas Religiosas, ocupando la sagrada cátedra un Padre del Inmaculado Corazón de María.

A las cinco y media de la tarde, Rosario cantado por las mismas Religiosas, ejercicios de la Novena del Santo y Gozos.

—En la iglesia de Religiosas Dominicas de Nuestra Señora de los Angeles, se celebrará hoy la fiesta del gran Patriarca Santo Domingo de Guzmán con misa mayor solemne a las diez, cantada por la capilla de música de la Catedral, pronunciando el panegirico del Santo el reverendo Padre Fray Ramón de Reus, Capuchino.

Por la tarde, a las siete, empezará la función con el canto del Rosario por la referida capilla, predicando el reverendo don Policarpo Leceta, presbítero, y terminando con los Gozos del Santo.

—Solemnos han sido los cultos dedicados en la parroquia de los Angeles a la tutejar de dicho templo.

A las diez hubo Oficio con orquesta de cuerda, ejecutándose por la capilla de música de la misma parroquia la célebre misa de Mercadante, que obtuvo una perfecta interpretación. El sermón del doctor Martínez fué notable.

Por la tarde hubo Rosario, original del malogrado maestro señor Serra, sermón y gozos cantados por la expresada capilla de música.

**Noticias militares**

El jefe de la división de caballería para instrucción don Luis Castellví, acompañado de su ayudante de campo don Federico Araoz visitará hoy, a las nueve menos cuarto, la plana mayor del regimiento dragones de Numancia; a las nueve, el de cazadores de Treviño, y a las diez y media el de dragones de Montesa.

—Se ha dispuesto que el coronel del regimiento infantería de Albuera don Ernesto García Navarro se le rectifique su primer apellido, pudiendo firmar todos los documentos con los apellidos de García-Navarro y Navarro, que son los que le corresponden usar, según certificación del juzgado municipal de Pamplona.

**Servicio de plaza para hoy**

Excelentísimo señor general de día: el de división, don Luis Castellví.

Jefe de día: el señor coronel del 9.º Montado, don Arturo Oliver Copons.

Parada: primer batallón de Albuera y Figueras.

Oficial médico: don Ignacio Cornet.

Visita de Hospital: primer capitán de Navarra.

Reconocimiento de cebada y paja: segundo capitán de Montaña.

Altas y paseos de enfermos: quinto sargento de Figueras.

Ordenanzas para el jefe de día y escoltas para el general del mismo servicio: Montesa.

Vigilancia de la primera zona: 9.º Montado.

Idem de la segunda: Navarra.

Idem de la tercera: Barcelona.

Idem de la cuarta: Alba de Tormes.

El General gobernador, José García Navarro.

**Noticias marítimas**

**Compañía Transatlántica:** Movimiento de los vapores-correos de esta Compañía:

El día 1.º salió de Buenos Aires para Montevideo el «Buenos-Aires».

El día 2.º salió de Santa Cruz de Tenerife para Cádiz el «San Francisco».

El «C. de Cádiz» llegó a Santander de la Coruña.

El «I. de Luzón» salió de Lisboa para Cádiz.

El «Cataluña» llegó a Génova de Barcelona.

El «Méjico», salió de Oporto para Lisboa.

El día 3.º salió de Barcelona para la Habana el «Alfonso XIII».

**Noticias de espectáculos**

La sociedad «La Banya Graciense» celebrará una extraordinaria función, mañana, 5 de agosto, a las ocho y mediana de la noche, a beneficio de los pobres de la localidad.

Por ser un acto benéfico, se han buscado los medios posibles para el mejor resultado del mismo, siendo todas las obras representadas por señores socios de la misma, con arreglo al siguiente programa:

Se podrá en escena bajo la dirección del primer actor y director, socio de la misma don Juan Oliva, el cuadro dramático en un acto, «El prólogo de un drama», las zarzuelas en un acto «La madeja se enreda» y «La Sultana de Marruecos».

Terminado el espectáculo se obsequiará al bello sexo con un baile de sociedad.

**Periódicos oficiales**

El Boletín Oficial de ayer publica lo siguiente:

Real orden circular del ministerio de la Guerra relativa a las instancias solicitando certificados de soltería y de defunción de individuos procedentes de Ultramar.

Real orden de Hacienda sobre el pago de las obligaciones de personal y material de primera enseñanza por las Delegaciones de Hacienda de las provincias.

Real orden circular de Gobernación resolviendo una instancia suscripta por don Antonio Díaz Barrientos.

Acuerdos de la Jefatura de Obras públicas, sección de ferrocarriles y del distrito minero.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión provincial el 28 de julio del corriente año.

Anuncios militares. Determinaciones de Ayuntamientos. Providencias judiciales.

La Gaceta llegada ayer no publica ninguna disposición de interés para esta región.

El último número del Boletín Oficial Eclesiástico de esta diócesis contiene el siguiente sumario de materias:

I. Carta Encíclica de Su Santidad el Papa León XIII a los arzobispos, obispos y clero de Francia.—II. Edicto para Ordenes.—III. Circular núm. 18; suscripción para ofrecer una ofrenda a Su Santidad el día de San Joaquín.—IV. Circular del Vicariato general ordenando buscar varias partidas de óbito.—V. Crónica de la diócesis.—VI. Necrología.

**Registro civil.—Día 2**

Fallecidos:

Nota de las defunciones y nacimientos registrados en este Ayuntamiento en el citado día:

Eugenia Alegret 14 años.—Teresa Folch 1.—Elvira Tarrida 16 meses.—Tomás Vinuesa 18 meses.—Casilda Llorens 2 meses.—José Cuyás 62.—Fernando Marsal 2.—Esperanza Ventura 7 meses.—Teresa Mercadé 1.—María Aragonés 61.—Felipe Brunquetas 2 meses.—Angela Sabaté 2.—Angel Torto 8 meses.—Vicenta Vallés 20.—Consuelo Albors 22.—Agustín Masafach 48.—Domingo Tort 11 meses.—Antonio Baladía 10 id.—Juan Parcera 1.—Agustín Cerdedo 2 meses.—Francisco Bueno 40.—Joaquín Biana 45.—Juana Vila 52.—Salvador Puigoriol 69.—Juan Serra 3.—Teresa Roca 70.—Silvia Malaret 48.—José M.º Royo 3.—Rosa Guinjoan 49.—Jaime Mas 59.—Tomás Borrás 95.—Antonia Mutlló 70.—Pedro Ferrer 50.—Guillermo Gomila 35.—Ana Marina 22.

Fallecidos: casados 5, casadas 2, viudos 2, viudas 3, solteros 3, solteras 4, niños 10, niñas 6, abortos 0.

Nacimientos: varones 15; hembras 18. Resumen: defunciones 35; nacidos, 33. Diferencia en menos de la población, 2.

**Matrimonios para hoy:**

Don Enrique Casals Pons con doña Ana Valmons Aguilár, en la parroquia de Nuestra Señora de Belén.

Don Francisco Masanés Vilapasa con doña María Sala Bertrán, en la de Santa María de Gracia.

Don Jaime Sagarra Vifalls con doña Dolores Llubra Mestre, en la de Santa María de Gracia.

Don Juan Grau Vilalta con doña Coloma Barceló Barceló, en la de Santa María del Mar.

Don José Carreras Frías con doña Encarnación Robert Anjauma, en la de la Purísima Concepción.

Don Bartolomé Fuentes Pamares con doña Carmen Pila Montía, en la de San José.

Don José Amorós Mira con doña Josefa Ló-López Fontanilla, en la de San Miguel del Puerto.

**ALGODONES**

Informe de la casa «Millet»

Liverpool, 3 agosto, 8 mañana.

Cotizamos: Middling, 5 27'32 dinero, Futuros, 4 38'64 dinero.—Ventas, 4 000 balas.—Nueva York, cotizamos: Midd upland disponible 9 3'4 centavos. Futuros 8,19 centavos.—Nueva Orleans, id. id. id. 10 1'8 centavos. Futuros, 7,94 centavos.—Savannah, id. id. id. 9 3'4 centavos.—Arribos ayer a los puertos de los Estados Unidos, 4.000 balas.—Fueron en igual fecha del año anterior, 1.000 balas.

Telegramas recibidos por la casa «Millet» expedidos por los señores «Soraby Reinehrzy C.» de Liverpool:

Liverpool, 3 agosto, 10'12 mañana.

**Abierto mercado**

Agosto-Sept. 5 04'64 Febr.-Marzo. 4 27'64

Sept.-Oct. 4 52'64 Marzo.-Abril. 164

Oct.-Noviem. 4 38'64 Abril.-Mayo. 164

Noviem.-Dic. 4 33'64 Mayo-Julio. 164

Dic.-Enero. 4 31'64 Junio-Julio. 164

Enero-Febr. 4 29'64

Compradores para agosto-setiembre a septiembre-octubre.—Vendedores a 1'123 más para octubre-noviembre.—Compradores para noviembre-diciembre ó enero-febrero.—Vendedores para febrero-marzo.—Mercado sostenido.

**Liverpool, 3 agosto, 4'17 tarde.**

**Cierre mercado**

Agosto-Sept. 5 01'64 Febr.-Marzo. 4 29'64

Sept.-Oct. 4 49'64 Marzo.-Abril. 164

Oct.-Noviem. 4 36'64 Abril.-Mayo. 164

Noviem.-Dic. 4 31'64 Mayo-Junio. 164

Dic.-Enero. 4 29'64 Junio-Julio. 164

Enero-Febr. 4 26'64